

- Vous dégagerez le problème soulevé par le document ci-dessous. Vous présenterez votre opinion sur le sujet de manière argumentée et vous la défendrez si nécessaire.

Gros plan pour les caméras en ville

Le gouvernement veut encore développer la vidéosurveillance – qui avale déjà aujourd’hui 60 % du budget du Fonds interministériel de prévention de la délinquance. [...] Le préfet pourrait, en cas de « nécessité impérieuse de sécurité publique », imposer aux maires réticents d’installer des caméras. [...] Par ailleurs, une entreprise pourra installer des caméras filmant la rue près de ses bâtiments. « On privatise le domaine public, estime un élu socialiste. Il n’y a aucune raison de permettre à une personne privée de se comporter comme si elle était chez elle sur le domaine public. Que deviennent les images ? Quid de votre droit à l’image, vous qui passerez dans cette rue ? »

Selon ses promoteurs, la vidéosurveillance aurait deux avantages : elle serait dissuasive et aiderait les enquêteurs à élucider les délits. Pourtant, les études à l’étranger sont contradictoires et souvent peu concluantes sur l’efficacité du système : les caméras seraient surtout performantes dans les lieux fermés (parkings).

